



EMPRESARIOS DE CDMX

Advierten riesgo para el empleo formal por aumento de cargas fiscales

GENOVEVA ORTIZ

El sector, que genera más del 70% del empleo en el país, advierte que el aumento de impuestos y regulaciones podría empujar a negocios a la informalidad

El sector empresarial de la Ciudad de México alertó sobre el riesgo de una caída en el empleo formal ante el incremento de cargas fiscales y regulatorias, en un contexto marcado por la transición hacia la jornada laboral de 40 horas.

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio de la CdMx (Canaco CdMx), Vicente Gutiérrez Camposeco, advirtió que las pequeñas y medianas empresas (Pymes) —responsables de más del 70 por ciento del empleo en el país— enfrentan crecientes dificultades para absorber los costos laborales adicionales.

En entrevista tras la inauguración de la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento organizada por Coparmex, el dirigente respaldó el acuerdo del Consejo Coordinador Empresarial para que la reducción de la jornada laboral se implemente de manera gradual hasta 2030. No obstante, subrayó que el impacto recaerá principalmente en los pequeños negocios.

“Si el pequeño empresario no puede con la carga, porque a lo mejor tiene tres trabajadores y ahora va a tener que contratar cuatro, no lo va a contratar, y enton-



ARCHIVO LA PRENSA

Respaldan la implementación de la jornada de 40 horas escalonadamente

ces va a generar economía informal; o sea, de que no van a desaparecer no van a desaparecer, pero que van a cambiarse de la economía formal, tributaria, Infonavit, seguro social; si no nos queda de otra lo vamos a hacer”, advirtió.

Gutiérrez Camposeco señaló que el riesgo no es sólo la desaceleración en la generación de empleo, sino la migración de empresas hacia la informalidad ante la imposibilidad de cumplir con mayores obligaciones fiscales y laborales.

A este panorama, añadió, se suma un incremento acumulado de cargas como el alza del impuesto sobre nómina del 2 al 3 por ciento, el aumento al impuesto al hospedaje, mayores auditorías del Servicio de

Administración Tributaria (SAT), así como nuevas disposiciones laborales.

“Por un lado nos incrementan el impuesto de la nómina del 2 al 3, luego nos incrementan el impuesto al hospedaje, luego nos incrementan las auditorías del SAT, luego ahora la semana de 40 horas, luego la Ley Silla; o sea, si cuando vemos el bosque dices: oye, es que son unos héroes los empresarios pequeños y medianos mexicanos, porque resistir tantas ocurrencias”, ironizó.

El líder empresarial también criticó que, pese a que el diálogo institucional con el SAT es cordial, en la práctica algunos contribuyentes reciben requerimientos acompañados de advertencias de em-



Señalan que el riesgo no es sólo la desaceleración en la generación de empleo, sino la migración de empresas hacia la informalidad ante la imposibilidad de cumplir con mayores obligaciones fiscales y laborales

bargo o congelamiento de cuentas, lo que genera incertidumbre.

En otro tema, consideró positiva la medida de retirar a alrededor de cuatro mil vendedores ambulantes del Centro Histórico, aunque pidió que se actúe con sensibilidad social. Indicó que muchas personas recurrieron al comercio informal tras perder su empleo, por lo que insistió en la necesidad de crear alternativas laborales formales y evitar que sean víctimas de extorsión.

Finalmente, Gutiérrez Camopeco expresó preocupación por el bajo crecimiento económico y la falta de certidumbre jurídica, factores que, dijo, inhiben la llegada de nuevas inversiones y afectan la generación de empleo.

Ante este escenario, hizo un llamado a las autoridades a priorizar el apoyo a las pymes, reducir el hostigamiento administrativo y generar condiciones que permitan mantener a las empresas en la formalidad, al considerarlas el principal motor del empleo y del sostenimiento económico del país.